

Presentado por Puerto San Antonio

Puertos y Logística | Domingo 25 de mayo de 2025 | 13

# Puerto San Antonio estrena Paseo Borde Costero Norte y potencia espacios recreativos para la comunidad local



FRANCISCO ROMERO, JEFE DIVISIÓN DE INFRAESTRUCTURA Y TRANSPORTES GORE; ROMY FARIAS, CORE; EDUARDO ABEDRAPO, PRESIDENTE DIRECTORIO PUERTO SAN ANTONIO; JOSÉ JOFRÉ, ALCALDE DE EL QUISCO; OMAR VERA, ALCALDE DE SAN ANTONIO; CAROLINA QUINTEROS, DELEGADA PRESIDENCIAL PROVINCIA SAN ANTONIO; PAOLA ZAMORANO, CORE; RENATO SILVA, VICEPRESIDENTE DIRECTORIO PUERTO SAN ANTONIO; CONCEJALES DANILO ROJAS Y MANUEL PALOMINOS; RAMÓN CASTANEDA, GERENTE GENERAL PUERTO SAN ANTONIO Y EDINSON HENRIQUEZ, CONCEJAL.

**V**ecinos y autoridades se unieron en una fiesta ciudadana para celebrar la inauguración del nuevo Paseo Borde Costero Norte, un espacio recreativo de uso público que fue desarrollado por Puerto San Antonio. El proyecto, que implicó una inversión de \$4 mil millones financiados con recursos de Puerto San Antonio, ofrece más de un kilómetro de espacio público recuperado, con áreas verdes, juegos infantiles, sendero peatonal, franja deportiva y accesos universales.

Ramón Castañeda, gerente general de Puerto San Antonio, recordó los orígenes de la idea del proyecto y cómo a partir de la suma de esfuerzos y voluntades de la comunidad, el paseo se hizo realidad. "Gracias al trabajo conjunto con la Municipalidad de San Antonio, a través de la Mesa Técnica, priorizamos la participación ciudadana y el respeto por el entorno como lineamientos clave para llevar adelante esta obra que entrega una zona de recreación y práctica deportiva para las familias de San Antonio. Quiero agradecer a las autoridades municipales y también a los dirigentes vecinales, que desde el inicio no solo apoyaron este proyecto, sino que lo

defendieron con convicción, pues sabían que con su concreción le cambiaríamos la cara a un sector que por muchos años estuvo abandonado", destacó.

El ejecutivo reveló además que "estamos iniciando un nuevo proyecto: la extensión hacia el norte del Paseo Bellamar, que, con una inversión estimada de US\$6 millones y una extensión de 400 metros lineales, contempla el desarrollo de nuevos espacios públicos para la comunidad". De acuerdo a la proyección que tiene la empresa portuaria, el proyecto tendría en 2025 sus términos de referencia, para el próximo año avanzar con el diseño y licitar obras. Así comenzaría la construcción en 2027.

## TRABAJO LOCAL

Además de su aporte en infraestructura social, el Paseo Borde Costero Norte ha generado empleo local directo, con un 80% de trabajadores provenientes de la provincia de San Antonio en el desarrollo de las obras. Una muestra de integración comunitaria y de fomento del capital humano que, en opinión del presidente del directorio de Puerto San Antonio, Eduardo Abedrapo, ha sido un factor importante en es-

te proceso. "Hemos tenido un trabajo participativo que contó con la comunidad, con trabajadores locales que fueron los que construyeron esta obra, se ha mostrado también lo que es la continuidad que debe seguir hacia el sector norte del Paseo Bellamar para dar una integridad completa al borde costero de la ciudad de San Antonio en su parte central. Así que estamos muy contentos por lo hecho y estamos todavía más contentos por lo que debe venir", dijo.

**Imagen Objetivo:**  
**Bellamar Norte**  
**Playa Pacheco**  
**Altamirano**

**Cronograma:**

- 2025**  
Elaboración de los Términos de Referencia (necesarios para la elaboración de los diseños y licitación de la obra).
- 2026**  
Elaboración de diseños de la obra y llamado a licitación para la construcción.
- 2027**  
Inicio de Construcción.

 Puerto de Chile  
Puerto de Todos

LA IMAGEN OBJETIVO DEL NUEVO PROYECTO PRESENTADO POR PUERTO SAN ANTONIO PARA EXTENDER EL PASEO BELLAMAR.



racterística, en mi opinión, trae un enorme potencial turístico", remarcó.

El secretario de la Junta de Vecinos N° 1 Las Canteras, Héctor Bígleras, enfatizó la trascendencia de esta obra señalando que "esto no lo vamos a disfrutar solo nosotros, también lo harán las nuevas generaciones, también disfrutarán los turistas que visiten nuestro puerto, las salidas de los barcos y los hermosos atardeceres en el mar. Por nuestra parte a nosotros como comunidad solo nos queda disfrutarlo y cuidarlo, y agradecer a la empresa portuaria por haber impulsado este proyecto".

Los asistentes a la ceremonia no solo fueron parte de un momento histórico, sino que además se llevaron el recuerdo de una fotografía instantánea con el nuevo volumétrico ubicado en el mirador del sector sur del Paseo Borde Costero Norte, el cual tiene como particularidad que fue creado con 433 kilos de plástico reciclado en las escuelas de la zona por parte de la Fundación Todos Somos 1. Además, los participantes recibieron como obsequio un dibujo en acuarela realizado por el destacado artista local Luis Felipe Gutiérrez.■

El alcalde de San Antonio, Omar Vera, resaltó que "en esta obra se está plasmado justamente el espíritu de un trabajo colaborativo entre la empresa portuaria, la municipalidad y los dirigentes sociales. Este espacio va a permitir la recreación y el espaciamiento de la familia en condiciones absolutamente seguras y tranquilas".

Para la delegada presidencial de la provincia de San Antonio, Carolina Quinteros, las bondades de una obra como el

Paseo Borde Costero Norte van de la mano con un desarrollo del potencial turístico de San Antonio. "El sanantonino gana primero un acceso privilegiado de caminata, la posibilidad de hacer deporte con una ciclovía y un área para correr y hacer running, pero también gana una vista privilegiada al puerto. Creo que esa es una de las mejores virtudes que tiene este paseo, que no nos exige mirarlo desde lo alto, sino que uno puede mirar muy de cerca el panorama costero y esta ca-